

"CASTILLA-LA MANCHA EN COMUNIDAD"

El paro que no cesa

- El desempleo de nuestra región, uno de los más altos del país.
- Datos del 2º trimestre de este año: 67.800 parados
- Toledo, la segunda provincia castellano-manchega, con menos paro.
- A finales de junio, sin embargo, 12.200 desempleados.

Castilla-La Mancha se ha convertido, en los últimos doce meses, en una de las regiones españolas con un índice más elevado de paro. Según los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística, a los que ha tenido acceso la Región Castellano-Manchega, un total de 67.800 castellano-manchegos no tienen, en estos momentos, un puesto fijo de trabajo.

Por: Antonio REGALADO y Juan Antonio POLO

Las cifras que, a continuación, les ofrecemos - en exclusiva - han sido elaboradas en base al avance de las encuestas de población activa, correspondiente al segundo trimestre del 1981. Son, pues, los datos al 30 de junio del presente año.

67.800 parados, que porcentualmente representan un 14,3 por ciento sobre la población, económicamente activa de La Mancha, que no llega - en la actualidad - a los 480.000 trabajadores.

De todas formas, nuestra región ha seguido la misma tónica que el resto del país, en los últimos meses. Disminución, por un lado, de la población activa; y un gran incremento del paro.

No estamos, tampoco, a los niveles que se está en Andalucía, pero la preocupación por este tema es evidente. Para que se hagan una somera idea, les diremos que cinco provincias andaluzas (Cádiz



En Castilla-La Mancha el aumento del paro en estos últimos meses ha sido vertiginoso, aunque no llegamos todavía a los niveles de otras regiones españolas.

multiplicado por dos el número de sus desocupados. Ciudad Real es la provincia que alcanza un mayor nivel de paro (casi un 19 por ciento), seguida muy cerca por Guadalajara. Por el contrario Cuenca y Toledo son las dos provincias que - en cierta forma - han podido estabilizar esta importante y crucial variable socio-económica.

En un próximo reportaje, les intentaremos dar a conocer la

la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Francisco José García Zapata. En el momento de su nombramiento era vocal de la Ejecutiva Regional del PSOE.

García Zapata nos ha concedido las siguientes declaraciones: "lo más urgente es, sin duda, antes del 82, organizar el Departamento poniendo a punto la maquinaria administrativa, con el mayor ahorro posible de medios materiales y humanos. La palabra clave en nuestra gestión va a ser austeridad. El nivel de competencias que exigiremos será el mismo que en la actualidad tienen las comunidades autónomas de Cataluña y País Vasco". Más adelante, el nuevo Consejero dió una visión de futuro respecto a su cartera, de la que afirma que "con el tiempo debería convertirse en un departamento de Bienestar Social, una vez que el Estado - un Estado Social, claro - hubiera dado satisfacciones



Cierto tipo de paro crónico genera una clase de marginados entre la de lincuencia y la miseria

Junta y la confección de censos actualizados de desempleo regional. Hay que luchar por evitar el agravio comparativo que en el empleo comunitario tenemos con Andalucía y Extremadura, cuando el desempleo agrícola es alarmante, sobre todo, en Ciudad Real, Toledo y Albacete. Apoyo inmediato a la creación de cooperativas de trabajo asociado, ya sean industriales o agrícolas,

mediante la financiación de los trabajos previos a su constitución y la oferta de ideas y proyectos financiados por la propia Junta.

Protección a las empresas que mayor volumen de puestos de trabajo generen, mediante fórmulas de subvención a estudiar.

Aquí hay que trabajar muy estrechamente con las Diputaciones y los Ayuntamientos.



Cuando los mecanismos de negociación resultan insuficientes puede surgir la huelga como un instrumento de persuasión en manos de la clase trabajadora.

igualitarias en los temas de Sanidad y Seguridad y en las atenciones laborales con sus prestaciones correspondientes".

Sin embargo, y en tanto estos presupuestos se cumplan, García Zapata nos adelanta el programa que va a desarrollar:

Preferencia absoluta a la creación de empleo. Es imprescindible la colaboración con otros departamentos de la

Continuo intercambio de información con centrales sindicales y organizaciones patronales mediante la celebración de cursillos, mesas redondas, publicaciones periódicas que recojan las vicisitudes de las relaciones laborales, los convenios colectivos, la evolución del índice de precios al consumo en la región, tasas de empleo, etc...

Oferta de la Consejería como mediadora los conflictos socio-laborales. Les buscaremos árbitros laborales si así nos lo solicitan las partes.

Colaboración con todos los miembros del Gobierno preautonómico - respetando siempre los puntos de partida ideológicos - , para obtener el mayor beneficio en los sectores menos favorecidos de la región.

En suma aunar: respeto, eficacia, rapidez y economía para un mejor servicio a los administrados.

Estas fueron las palabras de García Zapata, nuevo Consejero de Trabajo de la Junta, que estrena entre otras cosas, nuevas cifras de paro en la región.



Respeto, eficacia, rapidez y economía para un mejor servicio a los administrados. Palabras de García Zapata, nuevo Consejero de Trabajo de la Junta.

Granada, Sevilla, Málaga y Huelva, sobrepasan el 20 por ciento de paro. Cádiz, concretamente, tiene un 25 por ciento. Es decir, uno de cada cuatro trabajadores gaditanos se encuentra en el paro.

En Castilla-La Mancha, como decimos, no estamos a estos niveles, pero el aumento del paro en estos últimos meses ha sido vertiginoso. Albacete, por ejemplo, ha

opinión de los sindicatos y empresarios, para saber - muy especialmente - la incidencia que vá a tener en nuestra región la reciente firma del Acuerdo Nacional de Empleo. ¿Cuántos puestos de trabajo se crearán, en los próximos tres años, en Castilla-La Mancha?. Esta es la incógnita.

Por otra parte, el viernes día 4 tomó posesión de su cargo el nuevo Consejero de Trabajo de

EL PARO

	Primer trimestre 1980	segundo trimestre 1981
Albacete	9.000 (8,8%)	17.100 (17,6%)*
Ciudad Real	22.800 (15,2%)	26.500 (18,9%)
Cuenca	4.400 (7,1%)	4.400 (7,8%)
Guadalajara	5.500 (12,4%)	7.600 (18,5%)
Toledo	10.300 (6,9%)	12.200 (8,5%)
Total regional	52.000 (10,1%)	67.800 (14,3%)
Total nacional	1.470.900 (11,2%)	1.783.500 (13,9%)

*Porcentaje respecto a la población, económicamente activa.

POBLACION ECONOMICAMENTE ACTIVA

	primer trimestre 1980	segundo trimestre 1981
Albacete	101.800	97.200
Ciudad Real	149.500	140.300
Cuenca	62.300	56.500
Guadalajara	44.400	41.000
Toledo	150.000	144.500
Total regional	508.000	479.500
Total nacional	13.117.100	12.800.500